



## Versand und Zoll Infoblatt

[English version below](#)

Beim Versand von Kunstwerken in die Schweiz ist es wichtig zu beachten, dass die Schweiz nicht zur Europäischen Union gehört, weshalb keine Warenverkehrsfreiheit besteht. Damit Ihre Kunstwerke problemlos und rechtzeitig in der Galerie Calabro eintreffen, empfehlen wir Künstlerinnen und Künstlern, sich bereits bei der Anmeldung über die erforderlichen Zolldokumente zu informieren.

### Zollabgabenbefreiung für Kunstwerke und Sammlungsgegenstände

Gemäß Anhang B des UNESCO-Abkommens (SR 0.631.145.141) sind Kunstwerke und Sammlungsgegenstände erzieherischen, wissenschaftlichen und kulturellen Charakters von Zollabgaben befreit. Allerdings sind bestimmte Voraussetzungen zu erfüllen:

1. Das Kunstwerk muss künstlerisch originär geschaffen worden sein, was bedeutet, dass es den Charakter eines Originalwerks haben muss.
2. Das Kunstwerk muss persönlich vom Kunstmaler oder Bildhauer geschaffen worden sein.
3. Das Kunstwerk muss entweder vom Kunstmaler oder Bildhauer selbst oder in seinem Auftrag von einem Dritten in die Schweiz verbracht werden.
4. Der Kunstmaler oder Bildhauer muss das Kunstwerk persönlich zum Käufer in die Schweiz befördern.
5. Alternativ kann der Kunstmaler oder Bildhauer das Kunstwerk durch einen von ihm beauftragten Spediteur oder Transporteur zum Käufer in die Schweiz versenden.
6. Der Kunstmaler oder Bildhauer kann auch im Inland eine Kunstagentur, einen Kunsthändler, eine Galerie usw. beauftragen, das Kunstwerk in seinem Namen und für seine Rechnung

auszustellen und gegebenenfalls zu verkaufen.

Bei der Beantragung der Befreiung von der Einfuhrsteuer müssen Sie der Zollstelle eine Liste mit folgenden Angaben vorlegen:

- Name des Künstlers
- Art des Kunstwerks
- Sujet und Format (Größe in cm)
- Preis oder Wert
- Ort und Datum der Ausstellung des Dokuments
- Unterschrift des herstellenden Kunstmalers oder Bildhauers

### Carnet ATA

Das Carnet A.T.A. ist ein internationales Zolldokument, das die Zollformalitäten für vorübergehend ins Ausland gebrachte Waren, die für die Wiederausfuhr vorgesehen sind, vereinfacht. Es ermöglicht die temporäre Verwendung von Messe- und Ausstellungsgegenständen, Warenmustern und Berufsausrüstung im Ausland.

Das Carnet ATA kann bei der Zollstelle Ihres Landes angefordert werden. Beachten Sie jedoch, dass der Transport ohne Carnet A.T.A. ebenfalls möglich ist. In diesem Fall müssen Sie die Zollanmeldungen zur vorübergehenden Verwendung selbstständig durchführen.

Wir empfehlen Ihnen, sich frühzeitig mit dem Zollamt Ihres Landes oder dem beauftragten Kurierdienst in Verbindung zu setzen, um sicherzustellen, dass alle erforderlichen Zollformalitäten ordnungsgemäß abgewickelt werden. Selbstverständlich steht Ihnen die Galerie Calabro gerne beratend zur Seite und beantwortet Ihre Fragen rund um den Versand und die Zollabwicklung von Kunstwerken.



## Shipping and Customs Information Sheet

When shipping artworks to Switzerland, it is important to note that Switzerland is not part of the European Union, which means that there is no free movement of goods. To ensure that your artworks arrive at Galerie Calabro promptly and without issues, we recommend that artists familiarize themselves with the necessary customs documents during the registration process.

### Customs Duty Exemption for Artworks and Cultural Objects

According to Annex B of the UNESCO Agreement (SR 0.631.145.141), artworks and cultural objects of educational, scientific, and cultural significance are exempt from customs duties. However, specific conditions must be met:

1. The artwork must be created in an artistically original manner, meaning it must have the character of an original work.
2. The artwork must have been personally created by the painter or sculptor.
3. The artwork must be imported into Switzerland either by the painter or sculptor personally or on their behalf by a third party.
4. The painter or sculptor must personally transport the artwork to the buyer in Switzerland.
5. Alternatively, the painter or sculptor can send the artwork to the buyer in Switzerland through a designated freight forwarder or carrier.
6. The painter or sculptor can also engage a local art agency, art dealer, gallery, etc., to exhibit the artwork on their behalf and potentially sell it.

When applying for exemption from import taxes, you must provide the customs office with a list containing the following information:

- Artist's name
- Type of artwork
- Subject and dimensions (size in cm)
- Price or value
- Place and date of document issuance
- Signature of the creating painter or sculptor

### Carnet ATA

The Carnet A.T.A. is an international customs document that simplifies customs procedures for goods temporarily taken abroad and intended for re-export to the EU. It facilitates the temporary use of exhibition and trade show items, product samples, and professional equipment abroad.

The Carnet ATA can be obtained from the customs office in your country. However, please note that transporting goods without a Carnet A.T.A. is also possible. In such cases, you must independently complete customs declarations for temporary use.

*We recommend that you contact your country's customs office or the designated courier service well in advance to ensure that all necessary customs procedures are properly handled. Galerie Calabro is at your service for guidance and assistance with any questions you may have regarding the shipment and customs clearance of artworks.*